
Tourisme rural durable au Mas Vinyoles 
Depuis l'acquisition de la ferme Mas Vinyoles en 2011, nous nous posons deux questions 

fondamentales : "Pourquoi" la réhabiliter et "Comment" le faire. 

Pour répondre à la première question (Pour quoi faire) nous nous tournons simplement vers la 

fonction historique d'une Ferme traditionnelle : être une résidence paysanne et un centre d'activité 

économique. C'est ainsi que nous avons fait du nouveau Mas Vinyoles une maison familiale et un 

centre de tourisme rural complété par d'autres activités de développement économique local 

(coworking, entrepreneuriat...). 

Nous fixerons des critères clairs sur "comment" faire la réhabilitation : 

- Réhabilitation architecturale respectant les formes traditionnelles sans tomber dans le nasvéisme 

- Rechercher la fonctionnalité associée au confort, à la qualité et à la création d'environnements 

accueillants tout en évitant les luxes inutiles. 

- Créer un système durable basé sur une conviction profonde, tant au niveau de la conception des 

éléments de construction (isolations), que des installations énergétiques, de la gestion de l'eau et du 

traitement des déchets solides et liquides. C'est ainsi que l'on met en place l'alimentation électrique 

quasi autonome avec l'énergie photovoltaïque, la consommation thermique basée sur la biomasse 

forestière, l'utilisation des eaux pluviales ou encore le traitement des eaux usées au moyen d'une fosse 

septique. 

- D'une manière générale, créer un ensemble d'espaces harmonieux avec l'environnement naturel 

riche du domaine. 

Plus tard, nous avons dû nous attaquer à la gestion quotidienne du domaine et des hébergements et 

nous n'en doutons pas : nous avions besoin de réunir une excellente équipe, attachée aux objectifs et 

aux valeurs d'excellence de Mas Vinyoles et toujours prête à apprendre et à l'amélioration continue. Et 

c'est ce que nous faisons; les commentaires constants de nos clients le confirment certainement. 

Parmi les améliorations que nous avons introduites, il y a eu des mesures pour améliorer l'accessibilité 

des espaces, pour faciliter la vente d'animaux de compagnie et l'incorporation de chargeurs pour 

véhicules électriques avec un renforcement de la production photovoltaïque. Faciliter l'arrivée de nos 

clients avec des véhicules durables nous aide à réduire l'empreinte carbone des séjours. 

Lorsque nous sommes entrés en contact avec le Programme Biosphère, nous avons eu l'occasion de 

revoir les principes et objectifs adoptés lors du Sommet mondial sur le développement durable 2015, 

la COP 21 et la Charte mondiale du tourisme durable +20. Nous avons vérifié que nous respections 

déjà bon nombre des recommandations de cette réglementation, mais la dynamique que nous avons 

initiée grâce à l'équipe Biosphère nous aidera sans aucun doute à continuer à améliorer le service 

offert à nos clients et la pérennité de notre activité touristique. 

Cordialment, 

Ermen Llobet Martí (Directeur du Mas Vinyoles Hub) 


